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Depuis la dernière parution (mai 2014  N° 70) de notre bulle-
tin, bien des événements ont bouleversé notre communauté sco-
laire. Quelques semaines après avoir pris sa retraite,  après
avoir dirigé pendant 30 ans notre établissement, Anne-Marie
Raynal que quelques uns d’entre nous appelions amicalement
et familièrement  «  la patronne » s’en est allée, fauchée par
une rapide et implacable maladie. Une foule émue et silen-
cieuse se pressait pour lui rendre un dernier hommage en
l’église de la Drêche, un triste après-midi  de décembre. C’est
à son mari, ses deux fils et ses petits-enfants que vont au-
jourd’hui  nos amicales pensées.

Quelques jours auparavant venait de se dénouer la crise, qui,
en ce début scolaire, vit l’Ensemble Scolaire d’Amboise fonc-
tionner sans chef d’établissement. La raison a fini par l’empor-
ter sur les crispations et nous souhaitons la bienvenue dans
notre communauté à notre nouveau directeur Monsieur Domi-
nique GERARD qui nous vient de Bordeaux et tous nos vœux
pour la tâche qui l’attend. A Sainte-Marie depuis plus de 130
ans, rien n’a jamais été acquis d’avance et rien n’a jamais été
facile. Pourtant, notre école a toujours survécu, s’est dévelop-
pée et elle reste pour nous, les anciens notre maison, celle qui
nous a accueilli  enfants et qui a fait de nous des adultes, c’est
un foyer vivant où nous aimons nous retrouver. Quelle belle ins-
piration a saisi le chanoine Combès, ancien grand directeur et
historien de notre établissement lorsqu’il forgea cette devise «
toujours fidèle » !  Sa force vient de sa touchante simplicité et
de sa profonde vérité. Voilà pourquoi elle est toujours vivante,
elle nous transcende tous et nous accompagne.

Et maintenant découvrons ensemble ce bulletin de liaison que nous avons rajeuni et doté d’habits
neufs pour une lecture plus agréable. Il garde toujours sa mission : être le lien de tous ceux, élèves
et enseignants, qui vivent et font vivre l’établissement avec ceux qui en sont partis mais qui en gar-
dent toujours un vivant souvenir.

Georges PROTET
Ancien élève 1959-1967

Ancien professeur 1970-2010

EDITORIAL



Sépulture Annie Raynal
Notre-Dame de La Drèche – Lundi 8 décembre 2014

A la différence de nos académiciens qui font de l’éloge funèbre de
leurs morts un grand exercice littéraire, nous, chrétiens, n’avons
pas à faire l’éloge de nos morts. En revanche, nous nous réunissons
dans nos églises pour offrir à Dieu, Père de toutes les miséricordes,
la vie de la personne qui vient de nous quitter. C’est à Dieu seul de
remettre à chacun son salaire. J’ai la certitude que notre sœur Annie
recevra un bon salaire.
Nous voici donc réunis dans ce sanctuaire de N.D. de La Drèche
pour offrir à Dieu la vie de notre sœur chrétienne Annie. Nous
sommes rassemblés à la fois dans les larmes parce que nous ne ver-
rons plus son visage que nous aimions, que nous respections et que
nous admirions. Nous sommes en même temps rassemblés dans la
foi, l’espérance et même l’allégresse, car la vie d’Annie « n’est pas
détruite ; elle est transformée ». Selon l’admirable formule de Jean
d’Ormesson : « c’est une fête en larmes » à laquelle nous participons
maintenant. Oui, « c’est une fête en larmes », parce que la vie « a
toujours été et sera toujours une souffrance et elle est aussi un miracle
».

En pensant à la vie de notre sœur Annie, je pensais aussi à ce verset de la parabole des talents : « Voilà,
Seigneur, tu m’avais donné dix talents ; j’en ai gagné dix autres ». Quand nous nous souvenons du travail
et de la réussite d’Annie dans les écoles catholiques d’Albi, notamment de la période pendant laquelle
elle a été chef d’établissement, comment ne pas voir qu’elle mérite bien qu’on utilise pour elle l’expression
: j’ai gagné dix autres talents ? Un de ses amis anglais, qui est aussi un des miens et qui est arrivé à
monter une petite entreprise d’une quinzaine de personnes dans le sud de l’Angleterre, me disait récem-
ment au téléphone : « elle aurait mérité d’être portée en triomphe le jour de son départ à la retraite. »

Toutes les personnes qui ont vécu ces dernières années à Sainte-Marie ou au Bon Sauveur savent parfai-
tement qu’Annie est partie précipitamment et bien trop vite, mais en laissant toutes les choses en ordre
et en bon état. Il n’est pas besoin d’ajouter de superlatifs.

Ce que je viens de dire ne concerne que la vie professionnelle de notre sœur Annie. Elle avait aussi une
vie familiale qui avait commencé, il y a exactement quarante ans dans l’église de Lescure où j’avais eu
la joie de bénir son mariage. Elle avait 22 ans et rayonnait de jeunesse. Avec Jacques, son mari, ils vivaient
la période des « verts paradis ». Combien maintenant la maison familiale va paraître vide et triste pour
Jacques et pour Thomas et Julien, leurs deux enfants, quand ils reviendront à la maison ! Pourquoi,
pourquoi, mon Dieu, une telle souffrance ? Comme Job dans la Bible, nous voudrions pouvoir discuter
avec Dieu.

Je me souviens aussi du temps où Annie était aux Guides de France et cheftaine de Louveteaux et de
toutes ses activités dans le scoutisme. Elle participait aussi à nos camps de ski franco-allemands organisés
sous l’égide de l’Office franco-allemand pour la Jeunesse. Avant de devenir directrice d’école, elle par-
ticipait aussi à l’encadrement de voyages culturels à Londres et aussi à Prestbury, plus tard. Partout, elle
a laissé sa marque et ses traces. Pourquoi fallait-il qu’elle nous soit enlevée si vite et si tôt ?
Comme l’auteur du Prix Renaudot de cette année, je veux rester optimiste. Comme lui « Je crois aux
miracles et à la résurrection. J’espère qu’un jour, les vivants et les morts seront réunis, que nous marche-
rons ensemble, dans un songe ou dans une rue, entre la présence et l’absence. »
Adieu Annie, mais « ce n’est qu’un au revoir », comme nous chantions dans nos camps scouts.

Jean Icher

M. Lonjon, Mme Raynal et ses petits-enfants
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En mémoire…

Anne-Marie Raynal, rédactrice acharnée du bulletin de l’école qui, par sa ténacité à chercher des
articles, des nouvelles, des adresses,  a ainsi permis à cet opuscule de paraître régulièrement et mé-
rite aujourd’hui un hommage dans ce même bulletin. Il nous appartient, pour ne pas trahir sa mé-
moire, de poursuivre l’œuvre entamée, il y a plus de trente ans.

Jeudi 3 juillet 2014, fin d’après-midi, est
venu le temps de souffler en fin d’année sco-
laire, de se retrouver et prendre des nou-
velles, de se souhaiter bonnes vacances,
bonne retraite, bon vent ailleurs…
Je devais, au nom de l’école, pardonnez-moi
mais « ensemble scolaire d’Amboise », n’est
pas rentré dans mon lexique, je devais remer-
cier Madame Raynal pour l’immense travail
accompli au service de l’établissement et lui
souhaiter bonne et longue retraite auprès de
Jacques son mari, de Thomas et Julien, ses
enfants et les petits-enfants.
Inutile de redire ici toute l’œuvre accomplie, quelques traits marquants suffiront : 
Elle a rejoint Sainte-Marie en janvier 1985,  pas dans les meilleures conditions, fin décembre, les
bruits les plus divers, infondés, couraient pour remplacer Monsieur Bigeard, le corps professoral
était inquiet, et puis sa nomination tombe ! Surprise ! Une femme pour diriger une école de garçons,
même mixte, qui plus est un prof d’anglais !
Ben faudra faire avec…

Après un temps d’observation nécessaire, le climat s’est apaisé, elle s’est entourée de collaborateurs,
a mis en place des structures de travail, Sainte-Marie se retrouvait sur de bons rails. Soutenue et
aidée par un OGEC compétent et dévoué, d’une école vieillote, triste, peu équipée, elle a fait ce
que vous avez aujourd’hui, un établissement moderne, agréable, équipé, fier de ses succès.
L’orateur à court de mots demande à l’assemblée une « standing ovation » en guise de remercie-
ments bien mérités. La soirée s’est poursuivie, chaleureuse, autour de gâteries bien agréables.
Lors d’entretiens informels, elle avait pu nous faire part de quelques projets : d’abord un voyage
en Chine, un investissement dans du bénévolat, une restructuration de son espace : elle voulait
créer un potager, et bien d’autres choses.

Nous étions loin de penser que, cinq mois plus tard,
elle nous quitterait définitivement. Stupeur, incom-
préhension, colère, pourquoi elle ?

L’église de La Drêche était trop petite pour contenir
tous ses amis venus lui rendre un dernier hommage.
Jacques, Julien, Thomas, nous partageons votre
peine et que notre fidélité à l’œuvre qu’elle a accom-
plie soit pour vous un réconfort.

F. Vergely

Les présidents des Ogec, M. Lonjon et M. Cebe, 
Mme Raynal et M. Raynal au fond
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HOMMAGE DES AMIS ALLEMANDS
à Madame Raynal

Nous étions jeunes et insouciants.
Nous nous voulions bâtisseurs de Paix, et constructeurs d'Europe.
Nous étions scouts et guides de France.

En 1967 débute un jumelage avec des scouts allemands, puis des
jeunes de la DKJ, la fédération sportive de la jeunesse catholique
allemande, des jeunes de Schweinfurt, ville industrieuse de Bavière.
Commencent alors une alternance de camps en France et en Alle-
magne, puis des visites impromptues pendant les vacances des uns
ou des autres.
Depuis plus de 40 ans nos relations sont intactes. Nos enfants ont
pris la suite.
Les aînés, nous nous retrouvons tous les quatre ans.
Julien, Thomas, vous n'avez pas été en reste. Vous continuez cette œuvre de réconciliation, et d'amitié.
Aujourd'hui Birgit, Yann, Andy, Angelica, Rainer, Karl-Heinz, Carmen, et d'autres encore, nos
amis allemands et leurs parents pleurent la disparition d'Annie.

Voici leur message.

Cher Jacques,Chers Julien et Thomas,Chers amis d'Albi,

Nous les scouts et les membres du club sportif de Schweinfurt sommes en deuil.
Tous ceux qui ont rencontré Annie au cours de ces longues années sont abasourdis.
Lorsque la nouvelle de cette terrible maladie nous est parvenue nous avions l'espoir qu’Annie pour-
rait la vaincre, où avec l'aide de la médecine pourrait gagner quelques années.
Pendant de nombreuses années Annie s'est engagée pour l'amitié franco-allemande d'abord comme
participante aux camps de ski annuels.
Par ses fonctions d'enseignante et de directrice d’établissement scolaire, elle a permis de nombreux
échanges avec les élèves apprenant l'allemand et la chorale de Sainte Marie. Elle a ainsi pérennisé
ces échanges.
Ces liens sont aussi à l'origine du jumelage entre Schonungen, banlieue de Schweinfurt et le village
tarnais d'Alban.
Depuis 1992 notre amitié s'est prolongée et renforcée par des rencontres familiales, alternativement
en France et en Allemagne, auxquelles Annie et Jacques, très impliqués, participaient régulière-
ment.
En 2012, la semaine passée ensemble dans les forêts bavaroises, nous ne pouvions imaginer que ce
serait la dernière avec Annie.

Déjà nous pensions à la prochaine rencontre.

Chère Annie, nous te remercions pour cette longue amitié et ton engagement dans cette commu-
nauté franco-allemande. Tu resteras toujours dans notre souvenir.

Ruhe in Gottes Frieden
Repose dans la paix de Dieu !

Pierre Bertrand
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Une mission éducative à Sainte Marie…

Arrivé en cours d’année, presque à la fin du premier
trimestre de cette année 2014-2015 (les conseils de
classe allaient commencer), je découvre un ensemble
scolaire qui vient de vivre un moment de crise et de
vives tensions avec sa Tutelle. Les éléments de cette
crise m’avaient été largement présentés puisque la
mission qui m’était confiée, à la fois par Monsei-
gneur Legrez et par les OGEC, était justement d’es-
sayer non seulement d’apaiser les esprits, mais aussi
et surtout de tourner notre établissement vers l’avenir. 

Hormis cet état de crispation bien réel chez un cer-
tain nombre d’acteurs de l’ensemble scolaire, je
constate rapidement que les élèves n’en ont pas pâti
et que toute la mise en place de l’organisation péda-
gogique et administrative fonctionne parfaitement. 

Mon souci, il est vrai, lorsque la situation m’a été
présentée, a tout de suite été de pouvoir vérifier dans
quelle atmosphère de travail se trouvait chacun :
élèves, enseignants, personnels OGEC. Fort heureu-
sement les diverses péripéties des derniers mois
n’avaient pas entamé la détermination de chacun à
faire en sorte que l’ensemble scolaire continue à ap-
porter aux élèves un enseignement de qualité, un ac-
cueil attentif à chacun, une ouverture à tous, une
exigence éducative, un professionnalisme dans la
gestion de la structure. 

Les premières semaines de mon arrivée étaient éga-
lement très troublées par l’inquiétude de chacun
quant à la santé de mon prédécesseur, Madame
Raynal qui avait pris sa retraite en août dernier.
Nous avons tous appris très rapidement, trop rapi-
dement, son décès le 4 décembre 2014. Je me suis
aussitôt retrouvé uni à une communauté éducative
qui était « sous le coup », abasourdie par la précipi-
tation, la fulgurance de cette annonce. 

En instituant « une minute de silence »  à la mé-
moire de Madame Raynal dans l’établissement et en
libérant tout le monde de ses activités pour pouvoir
assister aux obsèques, l’après-midi du 8 décembre –
jour de l’Immaculée Conception que l’établissement
Sainte Marie fête tous les ans -,  j’étais plongé au
cœur d’une communauté soudée, recueillie, recon-
naissante et célébrant l’espérance chrétienne de la
résurrection. 
Au-delà de ces événements difficiles successifs, il me
fallait poursuivre la mise en place de nouveaux pro-
jets, tant pédagogiques que de fonctionnements ad-

ministratifs. C’est là que j’ai
reconnu la volonté et la force
d’investissement de chacun
dans des propositions nou-
velles, innovantes, pour aller
de l’avant. Pour travailler avec
l’ensemble des adultes de l’éta-
blissement, la période de mé-
morisation du visage de
chacun, associé à son nom et à
sa discipline d’enseignement était d’autant plus
complexe, que je me rendais chaque jour sur les
deux sites, celui du Bon Sauveur et celui de Sainte
Marie. Mais dans un vrai souci d’accueil, chacun
avait bien compris qu’il faudrait me décliner plu-
sieurs fois son identité lors de nos rencontres en salle
des professeurs. Ce petit « jeu » a été relativement
court grâce à une ambiance fort sympathique.

Au moment où je rédige cet article, j’achève mon
premier mois de présence dans notre ensemble sco-
laire. Le regard neuf que je peux porter sur tout ce
que je découvre me permet d’entrevoir des pistes de
développement pédagogique ainsi que d’organisa-
tion pour une plus grande visibilité d’un ensemble
scolaire uni, constitué de deux écoles, deux collèges
et un lycée. 

L’histoire de l’établissement est un élément non né-
gligeable et sur lequel je me documente : lors de ma
toute première rencontre avec lui, Monsieur l’Abbé
Gautrand m’a remis le livre du Chanoine Combes
sur « L’histoire de Sainte Marie » depuis sa fonda-
tion jusqu’à la fin des années 50. J’ai pris connais-
sance également de quelques documents racontant
la suite. Et la tradition orale relayée par de nom-
breuses personnes rencontrées depuis un mois me
fournit de précieux témoignages. 

Sainte Marie et plus largement l’ensemble scolaire
d’Amboise continue sa mission éducative résolu-
ment tournée vers ce début de XXIème siècle et
dans lequel chacun de nous doit apporter à nos
jeunes des signes d’espérance qu’ils sont en droit de
recevoir. 

Décembre  2014.
Dominique GERARD

Chef d’établissement
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Les chiffres de la rentrée 2014

Les effectifs

Nous accueillons au cours de cette année scolaire : 

 à l’école maternelle et primaire du Sacré-Cœur 188 élèves

 au collège Sainte-Marie 403 élèves  avec l’ouverture d’une quatrième division de 4ème

 au lycée d’Amboise 239 élèves

Soit un effectif total de 830 élèves

Le corps professoral et le personnel
Une enseignante est partie à la retraite : Annie Somen, sciences économiques et sociales le 30 septem-
bre 2014

Une enseignante a obtenu une mutation : Chantal Capoïa, éducation musicale (Seilh)

Trois enseignants, ont intégré le corps professoral : Thierry-Axel Garcia (histoire-géographie)
- Isabelle Ricardou (anglais)
- Laurence Zamolo (éducation musicale)

Parmi le personnel OGEC on compte trois nouvelles personnes : Coralie Mourlane (vie scolaire)
- Marie Caussié (vie scolaire)
- Audrey Lo’Bruto (maternelle)

ainsi que le départ de :Anne-Marie Raynal (Chef d’établissement)
- Margaux Herrenschmidt (vie scolaire)
- Laëtitia Ibanez (vie scolaire)
- Marion Combes (catéchèse)

Les résultats aux examens de la session de juin 2014
Au DNB (Diplôme National du Brevet)
78 élèves présentés
77 élèves reçus
Soit un taux de réussite de 98.7%
Avec 7 mentions TB, 17 mentions B et 35 mentions AB.

Au baccalauréat
61 élèves présentés
61 élèves reçus
Soit un taux de réussite de 100%
Avec 6 mentions TB, 17 mentions B, 23 mentions AB et 13 mentions Section Européenne.
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Les tarifs 2014-2015
Les contributions familiales s’élèvent à : 325 € par an à l’école

   453 € par an au collège
   515 € par an au lycée

La demi-pension est de :       782 € par an en collège et lycée
La pension est de : 2 335 € par an en collège et lycée
L’étude du soir est de : 247 € par an en collège et lycée

En maternelle et primaire 

Le repas à l’unité est de :     4,80 € en maternelle
 5,15 € en primaire

L’étude et la garderie du soir s’élèvent à :   216 € par an

Les travaux de l’été 2014

L’OGEC Sainte-Marie Sacré-Cœur a effectué des travaux et fait l’acquisition d’équipements.

au Sacré-Coeur :
- peinture du palier de l’entrée de la salle de jeux et mise en place d’un paillasson encastré
- peinture des sanitaires intérieurs

au collège et lycée : 

- pose de lignes informatiques en salle des professeurs ,
- changement de la porte extérieure du bureau de l’internat et création d’une porte dans le
local informatique,
- pose d’un rideau en acier sur l’accès extérieur aux cuisines,
- changement des grilles de la salle de sport,
- réfection des peintures des salles 301 et 14,
- changement du mobilier (chaises et tables) de la salle 1.

Le coût de ces travaux s’élève à 35 197 €

Le gros chantier de l’année 2014 a été la réfection totale des sanitaires de la cour.
Les anciens sanitaires ont été démolis pour reconstruire trois blocs de sanitaires aux normes actuelles,
à destination des élèves de l’école maternelle et primaire ainsi que des filles et des garçons du collège et
du lycée.

Le coût des sanitaires (1) s’élève à 374 025 €

(1) Ces travaux n’ont pas été subventionnés. Ils ont été financés en totalité par l’OGEC qui a eu re-
cours à un prêt. Le dossier de demande de subvention auprès de la Région Midi-Pyrénées, pour la par-
tie sanitaire lycée, ayant été refusé par la direction diocésaine à l’automne 2013.
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Quelle année…100% de réussite au BAC !
Félicitations aux bacheliers 

ALVES Maxence – Bac STMG Mercatique –
mention Assez Bien
Est en 1ère année de LEA (Langes Etrangères
Appliquées) à Champollion à Rodez.
maxence.alves.dombroise@gmail.com

AUTOGUE Aspasie-Velentine – Bac L
Est en 1ère année de licence de psychologie à
Champollion à Albi.verau2003@yahoo.fr

BARTHE Aymeric – Bac STMG RHC – 
mention Assez Bien
Est en 1ère année de BTS MUC (Management
des Unités Commerciales) au Lycée Billières à
Toulouse.
esb.barthe@gmail.com

BERNARD Coline – Bac S – mention Bien – 
Section Européenne
Est en 1ère année de DUT génie biologie à l’Uni-
versité Bretagne Orientale à Brest.
bcisis82@yahoo.fr

BOUSQUET Marion – Bac S
Est en 1ère année de Brevet Professionnel de pré-
paratrice en pharmacie au CFA pharmacie Tou-
louse.
marion.bousquet6@orange.fr

BRISSEAU Alice – Bac L – mention Bien
Est en 1ère année de licence de droit à
Champollion à Albi.
al-brisseau@outlook.fr

BRUN Solène – Bac S – mention Assez Bien
Est en 1ère année de BTS diététique au Lycée Li-
mayrac à Toulouse.

BRUNEL Raphaël – Bac S – mention Assez Bien
Est en 1ère année de licence de commerce à
Kedge Business School à Bordeaux
raphaelbrunel@hotmail.fr

CAYRON Coralie – Bac S – mention Assez Bien
Est en 1ère année de licence de biologie à 
Champollion à Albi.
coralie.cayron@gmail.com

CHOI Séou – Bac S – mention Très Bien – 
Section Européenne
Est à l’Université Coréenne à Séoul (Corée du
Sud)

CORSEAUX Camille – Bac L – 
mention Assez Bien
Est en 1ère année de licence d’histoire à 
Champollion à Albi.
kmille.corseaux@gmail.com

DELMAS Lisa – Bac L – mention Bien – Section
Européenne
Prépare un diplôme de 1er cycle d’archéologie et
histoire de l’art à l’Ecole du Louvre à Paris.
lisa.delmas21@gmail.com

DERKHATCHADOURIAN Charles – 
Bac STMG RHC– mention Passable
charlidk81@live.fr

DONADEY Méline-Marie – Bac L –
mention Assez Bien
Est en 1ère année de licence de psychologie à
Champollion à Albi.
donadey.m@gmail.com

DRUILHE Maélys – Bac ES – 
mention Assez Bien
Est en CPGE ECE (Classe Préparatoire aux
Grandes Ecoles Economique et Commerciale) au
Lycée Théophile Gautier à Tarbes.
yvan.druilhe@free.fr

ESTEVES Agathe – Bac STMG RHC
Est en 1ère année de licence d’histoire à l’Univer-
sité Jean Jaurès à Toulouse.
agatheesteves@gmail.com

LES BACHELIERS 2014
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FAURE Armand – Bac S – mention Bien – 
Section Européenne
Est en classe préparatoire intégrée à l’IPSA
(Ecole d’ingénieurs de l’air et de l’espace) à Tou-
louse.
armand.faure9@orange.fr

FERNANDEZ Sarah – Bac STMG RHC – 
mention Assez Bien
Est en 1ère année de BTS Communication au
Lycée Ozenne à Toulouse.
sfernandez295@gmail.com

FLOUR Mélanie – Bac STMG GF – 
mention Assez Bien
Est en 1ère année de BTS Banque à l’Institut
Rousseau à Toulouse
melanieflour@hotmail.fr

GAYRAUD Camille – Bac STMG Mercatique –
mention Assez Bien
Prépare le concours d’hôtesse de l’air.
camille.gayraud.damboise@gmail.com

GERVIER Pierre – Bac STMG GF – 
mention Assez Bien
Est en 1ère année de licence AES (Administra-
tion Economique et Sociale) à l’Université Tou-
louse 1 Capitole.
pierre.gervier@hotmail.fr

GIRONNET Margaux – Bac STMG RHC
Est en 1ère année de licence Arts Appliqués sec-
tion Design à l’Université Jean-Jaurès à Tou-
louse.

GUITTARD Mallaurie – Bac S
Est à l’Institut International de l’Image et du Son
à Elancourt dans les Yvelines.
guittardj@SNDC.fr

GUYE Célia – Bac S – mention Très Bien – 
Section Européenne
Prépare les concours des grandes écoles d’Art à
Toulouse.
celia.guye@nordnet.fr

HARDOUIN Bastien – Bac S – mention Bien
Est en 1ère année de DUT GIM (Génie Industriel
et Maintenance) à l’IUT Jean-Jaurès à Blagnac.
bastienhardouin@outlook.fr

HITTIER Clémence – Bac S –
mention Assez Bien
Prépare le concours d’entrée à l’IFMEM (Institut
de Formation de Manipulateur en Electroradiolo-
gie Médicale) au Lycée Rive Gauche à Toulouse.
clemence.hittier@laposte.net

JAMET Blandine – Bac S – mention Assez Bien
Est en 1ère année de médecine à l’Université
d’Auvergne à Clermont-Ferrand
blandinejamet@hotmail.fr

JOSEPH Juliette – Bac STMG Mercatique
Est en 1ère année de bachelor EGC(Ecole de
Gestion et de Commerce) à la C.C.I. de Rodez.
juliette.joseph.damboise@gmail.com

KHADRIA Pierre – Bac STMG Mercatique –
mention Assez Bien
Est à l’Ecole de gendarmerie de Tulle. 
KHELOUFI Sandra – Bac L
Est en 1ère année de licence de psychologie à
Champollion à Albi.
sandra.kheloufi@free.fr

KUHN BIGORRE Géraldine – Bac L – 
mention Très Bien – Section Européenne
Est en 1ère année à l’Institut d’études politiques
de Bordeaux.
dge.kuhn@gmail.com

LAFON Marie-Sophie – Bac ES – mention Bien –
Section Européenne
Est en 1ère année de licence d’histoire à Cham-
pollion à Albi.
mariesophie28@gmail.com

LECLERC Eléna – Bac ES
Est en 1ère année de DUT Information-commu-
nication option Information Numérique dans les
Administrations.

LEISER Aline – Bac S – mention Très Bien
Est en 1ère année de licence de psychologie à
Munich.
aline.leiser@gmail.com

LEMAITRE Salomé – Bac L – 
mention Assez Bien – Section Européenne
Est en 1ère année de licence de lettres à l’Univer-
sité Bordeaux Montaigne à Bordeaux.
salome.lemaitre@hotmail.fr
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MALEYSSON Camille – Bac L – mention Bien –
Section Européenne
Est en 1ère année de licence d’histoire à Cham-
pollion à Albi et prépare le concours d’entrée en
sciences politiques.
camille.maleysson.france@gmail.com

MARTIN Ivan – Bac STMG GF – mention Assez
Bien
Fait un stage commando au 21ème RIMA (Régi-
ment Infanterie Marine) à Fréjus.
ivanmartin133@gmail.com

MASSOL Lucas – Bac ES – mention Bien
Est en 1ère année de licence d’histoire à Cham-
pollion à Albi.
lucky.massol@yahoo.fr

MASSUYES Marie – Bac S – mention Bien –
Section Européenne
Prépare le concours d’entrée en médecine (dans
l’armée) au Cours Capitole à Toulouse.
marie.massuyes@laposte.net

MAURIES Pierre – Bac ES 
Suit un programme Bachelor à Toulouse Busi-
ness School.
pierre.mauries@live.fr

MC MASTER William – Bac STMG GF – men-
tion Bien – Section Européenne
Suit un programme Bachelor en Management à
Toulouse Business School.
william.mcmaster81@gmail.com

MIGAYROU Sophie – Bac STMG Mercatique –
mention Assez Bien
Est en 1ère année de BTS Commerce internation-
nal au Lycée Ozenne à Toulouse.
sophie.migayrou@hotmail.fr

MOLINIER Valentine – Bac ES – mention Bien –
Section Européenne
Est en 1ère année de licence à l’Université Tou-
louse 1 Capitole. 
moo.valentine@gmail.com

MONCHAUX Julie – Bac ES
Prépare un Brevet Professionnel de préparatrice
en pharmacie au CFA à Toulouse.
julie.monchaux@orange.fr

NICOLAS Swann – Bac STMG RHC
Prépare le concours d’entrée à la formation
d’Educateur spécialisé à l’Institut Saint-Simon à
Albi.
swann.nicolas.damboise@gmail.com

NOGUES Ludwig – Bac STMG Mercatique –
mention Bien
Est en 1ère année de DUT TC (Techniques de
Commercialisation) à l’IUT à Castres.
ludwig.nogues.damboise@gmail.com

NOUVEL Lucas – Bac STMG GF – mention
Bien
Est en 1ère année de DUT GEA (Gestion des En-
treprises et des Administration) à Rodez.
lucas.nouvel.damboise@gmail.com

PADILLA Rémi – Bac L – Section Européenne
Est en 1ère année de licence de psychologie à
Champollion à Albi.
remipadilla81@gmail.com

PEZOUS Amandine – Bac S – mention Bien
Est en 1ère année de Médecine à Poitiers.
amandinepezous@yahoo.fr

PLESTANT Auguste – Bac STMG Mercatique
Suit un programme Bachelor (Kedge) à Toulouse
Business School.

PONCHEL Arthur – Bac STMG GF – mention
Bien
Prépare un diplôme de Comptabilité et de Ges-
tion à l’Institut Limayrac à Toulouse.
ponchel.arthur@gmail.com

POULAIN Simon – Bac L – mention Assez Bien
Est en 1ère année de licence de sociologie à
Champollion à Albi.
poulain-simon.perso@gmail.com

RICARD Manon – Bac STMG GF – mention
Assez Bien
Prépare un BTS profession immobilière par cor-
respondance.
manon.ricard.damboise@gmail.com
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ROUABAH Florian – Bac STMG GF – 
mention Assez Bien
Est en 1ère année de BTS CGO  (comptabilité et
gestion des organisations) au Lycée Rascol à Albi.
florianrouabah.damboise@gmail.com

ROUDIERE Rémi – Bac STMG Mercatique –
mention Assez Bien
Est en 1ère année de BTS à l’ISCOM
( Institut Supérieur de Communication et Publi-
cité) à Labège.
remiroudire@wanadoo.fr

SABRIE Valentine – Bac ES
Est en classe préparatoire au concours d’infirmier
au cours Esquirol à Toulouse.

SALABERT Kévin – Bac STMG GF –
mention Bien
Prépare un diplôme de Comptabilité et de Ges-
tion à l’Institut Limayrac à Toulouse.
kevin.salabert@outlook.fr

SERRANO Clément – Bac S – mention Bien
Est en 1ère année de DUT Informatique à l’IUT
de Blagnac.
serranoclement@hotmail.fr

SUAU Teddy – Bac S – mention Très Bien –
Section Européenne
Est en 1ère année de licence à Paul Sabatier à
Toulouse.
teddy.suau@univ-tlse3.fr

TRUJILLO Camille – Bac ES – 
mention Assez Bien
Est en classe préparatoire au concours de psycho-
motricien au CPES-IPRESS à Toulouse.
trujillocamille@ne.com

VAISSIER Charlotte – Bac L – 
mention Très Bien – Section Européenne
Est en 1ère année de licence d’histoire à Cham-
pollion à Albi.
charlottevaissier@gmail.com

Témoignages des bacheliers

« J’ai passé une magnifique année de terminale !
L’ambiance était très positive, la classe et les pro-
fesseurs très motivants. J’ai même adoré toute
ma scolarité à Sainte-Marie et à Amboise. Toutes
ces années m’ont beaucoup apporté. Je tiens à re-
mercier tous les professeurs et tout le personnel
car c’est grâce à eux que j’ai pu m’épanouir et de-
venir ce que je suis aujourd’hui. Merci à tous. »

Célia GUYE

« Merci pour ces belles années qui resteront cer-
tainement les meilleures. On s’est construit ici
grâce à vous, vous nous avez aidés à avancer et à
trouver notre voie après le bac. On essaie d’avan-
cer mais on n’oublie rien et surtout pas la classe
unique des ES avec ses profs, tous aussi authen-
tiques. Petite dédicace à Dudu le sauveur qui m’a
non seulement nourrie mais aussi sauvée lors de
ma courte paralysie dorsale ; ainsi qu’à Madame
Alibert qui a toujours cru en nous. »

Maëlys DRUILHE

« Merci pour tout et à tout le monde pour ces an-
nées inoubliables à Sainte-Marie, ma deuxième
maison pendant trois ans et demi. »

Aline LEISER

« Trois belles années à Sainte-Marie, merci pour
cet enseignement de qualité, et encadrement de
qualité. Merci avant tout aux professeurs qui ont
apporté un suivi régulier à tous les élèves, notam-
ment Madame Verdier qui m’a fait découvrir une
matière très enrichissante. »

Lucas NOUVEL

« Des années studieuses inoubliables à Sainte-
Marie puis par la suite au lycée d’Amboise. Que
de beaux souvenirs ici ! »

M. Sophie LAFON
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Mettre en scène la tragi-comédie de Shakespeare "Roméo et Juliette" relevait d'un véritable
défi pour les élèves de l'atelier Théâtre.

En cette belle soirée du jeudi 5 juin 2014, il s'agissait de revisiter le mythe de Roméo et 
Juliette, en étant fidèle à la pièce de Shakespeare tout en y ajoutant une once de modernité.
Dès le lever de rideau, le prologue donnait le ton : 
Deux familles, égales en noblessse
Dans la belle Vérone, où nous plaçons notre scène,
Sont entraînées par d'anciennes rancunes à des rixes nouvelles [...]
Des entrailles prédestinées de ces deux ennemies
A pris naissance, sous des étoiles contraires, un couple d'amoureux
dont les terribles péripéties de leur fatal amour [...] vont être exposées sur notre scène.

Les spectateurs conquis ont apprécié les talents de nos jeunes comédiens, qu'ils soient comé-
diens-confirmés de l'atelier lycée ou  apprentis-comédiens de l'atelier collège;
les décors réalisés par l'atelier d'arts plastqiues, ainsi que la musique de nos pianistes virtuoses,
qui soulignait l'aspect poétique et l'intensité tragique de la pièce.

Prochain spectacle :  hommage à Molière en juin 2015  !

Le spectacle théâtral et musical:

Roméo et Juliette
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Les créatrices de l’exposition

L’exposition réalisée en hommage aux victimes de la Grande Guerre

Pour le centenaire de la première guerre mondiale, dans le cadre du cours d histoire et d arts plas-
tiques, un projet pédagogique intitulé : « Qui sont ces hommes ? » a été proposé aux élèves de pre-
mière du lycée d’Amboise. En 2013, les élèves ont effectué des recherches à partir des noms inscrits
sur la plaque commémorative placée à l entrée de l école. Ils ont retrouvé les lieux de naissance, le
métier, la date et la ville de décès de ces hommes. Ils sont parfois entrés en contact avec des des-
cendants de ces soldats, et cela non sans émotion. Lors d’un voyage à Verdun les élèves se sont ren-
dus sur les lieux de combat de ces hommes… A Paris, un arrêt sur la tombe du soldat inconnu a
permis de leur rendre hommage. 
Au retour de ce voyage, les élèves ont entamé une réflexion sur la notion de mémoire, mouvante,
subjective, fragmentée, sélective, chargée d émotion alors que l histoire se veut neutre et objective.
Ils ont voulu faire partager leur prise de conscience du devoir de mémoire à travers une exposition
présentée au sein du lycée. Des objets de guerre (casques, lettres, jumelles…) ont été exposés. Une
vidéo a été réalisée, s’appuyant sur le voyage et les recherches effectuées. Ce travail a rassemblé
tous les élèves autour d’un objectif commun : que les horreurs qui se sont produites par le passé ne
se reproduisent plus. 
Le projet a été présenté en Allemagne dans le cadre de l’échange franco-allemand. Il a été intégré
au sein d’une passionnante exposition autour du film « Joyeux Noël ». Le vernissage s’est clôturé

par un débat sur la guerre aujourd’hui.
Cette rencontre autour d’un projet pédagogique est un
symbole fort de l’amitié franco-allemande. 

Christophe Courrèges, 
Patricia Fenneteau, 

Josiane Porte,Emilie Saurel, 
Nathalie Trech, Yoan Ziegle

PROJET DES PREMIERES : le devoir de mémoire

Qui sont ces hommes ?
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Monsieur Guy AURENCHE qui est le président de la plus importante organisation non gouvernemen-
tale française de développement, le CCFD – Terre Solidaire (Comité Catholique contre la Faim et pour
le développement – Terre Solidaire) est venu nous sensibiliser le vendredi 17 Octobre 2014, lors d'une
intervention d'une heure à la Chapelle de Ste Marie, sur les enjeux de la solidarité internationale.

Pour préparer sa venue, deux personnes du CCFD – Terre Solidaire : Ludivine Escoute et
l’aumônier diocésain du CCFD – Terre solidaire sont venus dans nos classes pour nous présenter cette
association et un projet que le CCFD a soutenu l'an passé. Il s'agit principalement d'un échange de
jeunes tarnais avec des jeunes béninois de Bohicon, où les discutions ont mené à un projet de construc-
tion d'une salle polyvalente.

Le CCFD – Terre Solidaire se donne pour missions : la solidarité internationale, le soutien
aux projets de développement, sensibiliser en France
l'opinion publique à la situation des pays pauvres
par l'éducation au développement et l'obtention des
règles internationales plus justes en menant des ac-
tions de plaidoyer auprès des décideurs politiques et
économiques.
Pendant son intervention M. AURENCHE a sur-
tout insisté et nous a sensibilisé sur la solidarité, le
fait que personne n'est seul : nous avons toujours
quelqu'un sur qui compter quelque part. Il nous a
fait comprendre qu'il est vital de se soutenir les uns
les autres, que personne au monde ne mérite d'être
exclu. On n’a pas besoin de connaître une personne
pour la soutenir et l'aider à avancer. M.AU-
RENCHE nous a parlé de groupes de jeunes dans
un lycée en France, qui ont envoyé des lettres de

soutien aux familles des pays d'Amérique du sud dont les enfants ont été volé pour leur dire qu'ils
n'étaient pas seuls et leur transmettaient leur plus gros soutien.
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Nous avons trouvé cette intervention très tou-
chante et enrichissante. Cela a été un plaisir de
rencontrer cette personne si importante.

OUSTRIC Eva 1°S
ROUYRE Margaux 1°L

« Cette intervention a été très enrichissante d’un
point de vue personnel. Elle m’a permis de dé-
couvrir des associations dont on entend parler
sans forcément savoir quelles sont leurs actions. 
M. Aurenche a su nous faire partager son vécu et
nous y intéresser. »

Manon Carmé, 1ère S

« Rencontre qui fait prendre conscience de beau-
coup d’actions qui viennent en aide aux plus dé-
munis. Une rencontre interactive et animée avec
des personnes qui ont pris du temps pour nous.
»

Marion Cousinié, 1èreS

« Je pense que cette présentation est bien. Ça
nous a fait nous rendre compte de l’importance
de ce qui se passe partout ailleurs. Les choses qui
ont été vécues par les personnes faisant partie de
l’association sont marquantes. C’était assez riche
en émotions, même à travers un écran. »

Karina Lacan, 1ère S

« J’ai été très heureux de voir le président de la
première ONG de France de mes propres yeux.
La rencontre fut super intéressante. Voir ce que
l’ONG se donne comme mission, les enjeux pla-
nétaires au sujet du développement des pays
pauvres me passionnent. »

Zacharia Thali, 1ère S

«  Témoignage intéressant, leçon enrichissante.
C’est dommage que l’on n’ait pas eu plus d’in-
formations sur l’organisation du CCFD. Un mot
: PARTAGE. »

Laura Barrau, 1ère S

Au début de l’année le président du CCFD-Terre
Solidaire (Comité Catholique contre la Faim et
pour le Développement)  est venu au lycée ren-
contrer les élèves de terminales. Lors de cette en-
trevue, il nous a d’abord expliqué son parcours
professionnel et les motivations qui l’ont poussé
à rejoindre cette association. Par la suite, M. Au-
renche, le président, nous a présenté le CCFD-
Terre Solidaire, ainsi que les nombreux projets
humanitaires que mène cette ONG (Organisation
Non Gouvernementale) partout dans le monde.
Cette ONG aide par exemple au développement
de la production et de la vente de certains pro-
duits dans de nombreux villages africains. Un
autre projet, soutenu par le CCFD-Terre Soli-
daire en 2013, visait à la fondation d’une salle po-
lyvalente dans un village au Bénin. Ce projet à
la particularité d’avoir été mené par un certain
nombre de jeunes tarnais encadrés par le Père
Debon, le Père Nonfodji et Mme Estéveny.

Au long de cet entretien, M. Aurenche nous a fait
comprendre l’importance et l’ampleur qu’a le
CCFD-Terre Solidaire tout autour du globe. En
effet, cette ONG présente partout aide un grand
nombre de personnes plongées dans la misère. M.
Aurenche a cherché à nous faire sentir l’impor-
tance de la mission bénévole et de l’aide que nous
pouvons tous apporter aux autres. Il nous encou-
rage à nous investir et à mener des actions
comme  celle qui a été menée au Bénin.
Tout le monde peut apporter son soutien et
chaque personne est utile dans ces actions. 

Lise Rouve et Martin Tonglet
Elèves de terminale
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Le mot « Avent » vient du latin « adventus » qui signifie « venue ». C’est une période de 24 jours où
les chrétiens attendent joyeusement la célébration de Noël. Célébration de Jésus qui est né voici main-
tenant un peu plus de 2000 ans mais aussi de Jésus qui vient dans le cœur des hommes de tout temps.
Ce temps de l’Avent que nous propose l’Eglise est un temps de vigilance et d’espérance « La nuit est
avancée, le jour est proche. Dépouillons-nous donc des œuvres des ténèbres et revêtons les armes de
la lumière » nous dit Saint Paul dans sa lettre aux Romains. L’Avent marque aussi le début de l’année
liturgique qui se terminera peu après la fête du Christ Roi durant le mois de novembre.

Céline Ramsamy

Pour marquer l’Avent, les élèves de 1°S se sont lancés dans un beau projet.
Chaque jour, du dimanche 30 novembre au jeudi 25 décembre, ils ont illuminé une fenêtre de l’école
Sainte Marie, faisant apparaître un nouveau mot. Ainsi, depuis la rue, on pouvait lire : 
AMITIE, FAMILLE, CROIRE, VIVRE, PRIER, PARDON, BONTE, ESPOIR…, mots choisis par
les élèves eux-mêmes. 

Les quatre dimanches précédents Noël, c’est une bougie qui est venue remplacer le mot à la fenêtre.
Ce projet a pris de l’ampleur, au fur et à mesure de l’illumination de la façade, pour arriver à Noël
avec l’ensemble des fenêtres des deux
premiers étages éclairées : un très joli
spectacle en soirée !

En parallèle, tous les élèves de Sainte
Marie ont été invités à s’exprimer libre-
ment sur des panneaux mentionnant le
mot apparu la veille. Quelques profes-
seurs se sont même pris au jeu. Ainsi,
des mots, des phrases, des citations sont
venus embellir ces pancartes et inciter
les différents lecteurs à la réflexion.

En voici quelques extraits : 
VIVRE : 
« Accepte le passé sans regrets, gère le
présent avec confiance, regarde le
futur sans craintes »
« La vie est notre meilleur cadeau. »
«  La vie est une longue histoire. Un mauvais chapitre ne désigne pas nécessairement la fin du livre. »
BONTE :
« Bonté, pour donner du sens à sa vie. »
« Etre moins égoïste et faire attention aux personnes autour de soi au lieu de se concentrer sur sa
petite personne. »
PARTAGE : 
« Donner aux autres un peu de son temps. »
« Le bonheur n’existe que s’il est partagé. »
ESPOIR : 
« Il me dit : Reprends courage, l’espérance est un trésor. »
« C’est croire en ses rêves. »
« L’espoir est le dernier à mourir. »
« L’espoir est contagieux comme le rire. »
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RESPECT : 
« C’est à travers nos différences que l’on se construit et que l’on s’enrichit. »
« Le respect est la meilleure façon de se faire respecter. »
« Il s’agit d’agir envers les autres de la meilleure façon possible, ne pas les insulter, faire attention à
ce qu’ils veulent. »
PARDON :
« Le pardon est la meilleure des richesses. »
« Pardonner, c’est sauter les obstacles de la vie. »
« Savoir pardonner, c’est savoir donner une autre chance. »
« La plus noble des vengeances, c’est de pardonner. »
AMITIE : 
« L’amitié est un coffre secret dont il ne faut pas perdre la clé. »
« Amitié : force et vie qui peut nous aider, comme moi et mes amis. »
« L’amitié est quelque chose qui ne s’apprend pas, mais qu’on a tous au fond du cœur. »
PRIER :
« Prier est la meilleure façon de se rappeler de nos proches. »
« Prier pour Mme Raynal. »
« Prier est une chose personnelle et forte. C’est pouvoir se retrouver. »
AMOUR : 
« L’amour est un terrifiant privilège. »
« S’aimer les uns les autres. »
« L’amour est une étoffe tissée par la nature et brodée par l’imagination. »
« On a besoin d’amour pour vivre. »
FAMILLE :
« La famille est ce qu’on a de plus beau au monde et de plus sacré. »
« La famille est une chose importante et où l’on peut être tous ensembles. »
« Petite pensée pour la plus forte, la plus belle, la plus courageuse, maman… »
SOURIRE : 
« Un simple geste qui fait toute la différence. »
« Souris à la vie et la vie te sourira. »
« Le sourire, c’est ce qui fait rayonner notre visage et celui des autres. »

Un grand bravo aux élèves de 1°S qui ont mené ce projet sur la durée. Ils ont donné de leur temps pour préparer les
panneaux des fenêtres (bâches pochoirs) et les pancartes. Ils se sont également organisés pour leur mise en place
chaque soir. Ces moments de partage ont permis de souder le groupe, de se retrouver dans un autre contexte et de
mieux se connaître.
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Quelques témoignages d’élèves : 

« J’ai vraiment adoré : autant le principe que la réalisation de ce projet. De nombreuses personnes
ont écrit sur les pancartes et je pense que c’est une sorte de récompense par rapport au travail
fourni. »

Jeanne Bégué, 1ère S

« Un projet qui, en début d’année, nous a permis de tous se rencontrer et de former un bon esprit
d’équipe dans la classe. Une idée originale qui m’a beaucoup plu malgré le travail que cela a de-
mandé. J’ai beaucoup apprécié le fait que de nombreuses personnes aient participé au mur d’ex-
pression. »

Manon Carmé, 1ère S

« Ce projet nous a permis de nous retrouver pour une cause commune et sous la base du volonta-
riat. Beaucoup de personnes de la classe venaient aux réunions pour avancer le projet. Nous avons
appris à mener un projet en groupe et avons su s’organiser quand Mme Estéveny n’était pas là. »

Marie Chanson, 1ère S

« Projet intéressant rappelant les valeurs chrétiennes et de Sainte Marie. Bonne ambiance durant
la création du projet et bonne entraide des élèves. Le rendu était beau. »

Lucie Fabre, 1ère S

« C’était agréable. Cela a permis de sortir un peu des cours et de pouvoir faire participer et mobili-
ser tout le monde avec le mur d’expression. »

Bastien Leclercq, 1ère S

« Ce projet a permis à la classe de se rapprocher. Il a rappelé les valeurs de l’établissement. Au tra-
vers du mur d’expression, tous les élèves de l’établissement ont pu s’exprimer librement. »

Eva Oustic, 1ère S

« C’était super cool ! L’idée elle-même : faire un projet portant sur des vraie valeurs, écrites sur des
pancartes… , est intéressante. Ce serait vraiment bien qu’il y ait d’autres projets les prochaines an-
nées. »

Zinédine Taïeb, 1ère S

« Ce projet nous a permis de travailler tous ensemble, les 1ère S, sur un projet autre que scolaire.
De plus, les pancartes ont toutes été remplies par les lycéens et collégiens. Malgré le temps réduit
pour réaliser les pancartes et les bâches, nous y sommes arrivés dans les temps. »

Bettina Viala, 1ère S
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Une fois de plus, sur l’année scolaire 2013-2014, il a été proposé aux lycéens qui le souhaitaient de
soutenir l’ONG Terre Verte qui aide les populations de la région de Guié au Burkina Faso.
Après le financement de la réfection de la RD 57 reliant Guié à Ouagadougou, c’est désormais le fi-
nancement de la reconstruction d’une école qui a mobilisé les énergies ! En effet, à Babou, plus de
100 enfants suivent la classe dans un bâtiment délabré qui doit être évacué en période de pluie ou de
vent de crainte qu’il ne s’écroule sur eux. Conscients que l’accès à l’éducation est un vecteur essentiel
du développement et soucieux d’aider leurs pairs, même s’ils sont à plusieurs milliers de kilomètres,
des lycéens ont lancé des propositions et les ont concrétisées :
Vente de chocolats à l’occasion des fêtes de fin d’année, participation au marathon d’Albi, dans la
catégorie 10 km et recherche de sponsors, encadrement du cross des collégiens du Bon Sauveur et
vente de pop-corn, participation au concert du groupe GAJ au cœur de la Semaine Sainte et au bol
de riz proposé le Vendredi Saint, promotion d’un spectacle de danse, les idées n’ont pas manqué !
Pour un montant de 6100⇔ reversé à Terre Verte mais aussi plein de beaux moments vécus entre lycéens !

Témoignages

« Je m'appelle Valentine et je suis élève au lycée D’Amboise. J’écris aujourd'hui pour témoigner de
l'expérience que j'ai vécu durant les actions menées pour l'association "Terre Verte".
J’ai donné le premier « coup de main » quand j’étais en classe de seconde, pendant les portes ouvertes
de l'établissement. Avec deux camarades de ma classe nous avions parcouru les classes et les couloirs
afin d'expliquer ce qu'est Terre Verte et de récolter des fonds. Ensuite chacun de notre côté nous
étions partis en ville à la recherche de commerçants acceptant de sponsoriser des élèves courant le
semi-marathon d’Albi.
L'année de Première, de plus en plus de personnes se sont ajoutées pour nous aider ; il y a eu l'orga-
nisation d'une vente de chocolats pour Noël auprès de tous les élèves de l'ensemble scolaire. Suite
aux commandes passées, nous nous sommes réunis un mercredi après-midi pour toutes les préparer.
Je m'en rappelle très bien car j'ai passé un très bon moment avec tout le monde, ce fut très convivial.
On ne s’est pas arrêté là !! Cette année de terminale nous avons proposé pour la deuxième fois la
vente de chocolats. Il y a eu aussi la vente de billets pour un spectacle de danse dans le but de récolter
des fonds supplémentaires. Nous avons passé quelques mercredis après-midi en ville pour faire la
promotion de ce spectacle. Grâce à ce spectacle, dont je fais partie, j’ai pu aider l’association tout en
partageant ma passion de la danse.
Toutes ces actions menées restent gravées dans ma mémoire car tout en aidant pour une bonne cause,
j’ai passé d'excellents moments avec des personnes que j’apprécie. Si je devais le refaire ce serait avec
plaisir ! »

Valentine
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IBIS ALBI CENTRE

16,Avenue Gambetta
81000 ALBI

05 63 43 03 03

05 63 43 69 11

12, chemin de Mézard -  81000 ALBI
www.point-finances.fr

ENTREPRISE
TRAVAUX PUBLICS - BULL
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« J'ai connu l'association Terre Verte en arrivant en 1ère STMG, grâce à Mme VERDIER qui nous
a demandé si nous étions partants pour aider à réaliser plusieurs projets pour venir en aide au Burkina
Faso. L'année dernière nous avons récolté des fonds, en mettant en place des projets, tels qu'une vente
de popcorn sur le site du collège du Bon Sauveur ; nous avons aussi démarché des entreprises Albi-
geoises pour sponsoriser des élèves du lycée qui couraient pour le marathon d'Albi ou encore parti-
ciper à un concert du groupe GAJ dans la chapelle du lycée. Je me suis investie dans les projets de
cette association car pour moi il est essentiel d'aider les gens qui vivent dans le besoin. »

Estelle.

« Rappelez-vous, il y a quelques mois Sainte-Marie accueillait le groupe GAJ, une troupe de musi-
ciens catholiques du Tarn. L'idée ? Récolter des fonds pour l'association Terre Verte. Le challenge a
connu son petit succès et le concert a plu. Le groupe a rappelé à travers le chant et la musique, la
foi qui nous anime. C'est en menant ce projet, que je me suis rappelée pourquoi je me suis investie.
Je suis déterminée à aider, et faire de mon mieux pour soutenir des causes en faveur de populations
qui ont besoin plus que jamais de notre aide. »

Anaïs 

ENVIE DE BEAUTÉ - Av Gal de Gaulle ALBI

NATURHOUSE – Av Gambetta ALBI

LIBRAIRIE GUILLOT -  Lices G.Pompidou ALBI

RESTAURANT LA BOCA - Av Gal de Gaulle ALBI

LAVOTOP – Av Gal de Gaulle ALBI

CONSEIL ETUDE TECHNIQUE INFRA - ALBI

ELEC AUTO - Garage Couveignes –Hagemann –

Rue de la Caussade ALBI

SOREP – Bd Lacombe ALBI

ECOLE DE CONDUITE ALBIGEOISE Av Foch ALBI

JUBIL INTÉRIM – Bd Carnot - ALBI

SARL Transports RIVALS - ALBI

CHARCUTERIE CARDOSO - – Av  Verdier ALBI

FAC IMMOBILIEr - – Av François Verdier ALBI

A2P DÉCORATION – Av François Verdier ALBI

UTIL – Av Gal de Gaulle ALBI

Design Home TRYPTIC – Av Gal de Gaulle ALBI

Entreprise de maçonnerie PAPAILHAU - SAUSSENAC

Entreprises partenaires
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LE CLUB SCIENCES
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Les plus assidus pourront d’ailleurs participer à une sortie spéciale à Toulouse en fin d’année mais
chut… c’est une surprise.
Au programme du club, des grandes questions sur la Na-
ture, la Terre, l’Univers, le tout illustré par des documen-
taires exigeants mais ludiques. Tous les sujets y sont
abordés.
Car c’est bien un monde scientifique dans lequel nous habitons ! 
Sans la science, le meilleur comme le pire de notre civili-
sation n’existerait tout simplement pas,et nous serions
encore à labourer nos champs avec une paire de bœufs
et nos soirées ne brilleraient qu’à la chandelle.
Savez-vous qu’un simple Smartphone est le fruit de près
de 150 ans de recherche fondamentale et de plus de 30
Prix Nobel ?
En ces temps où l’obscurantisme semble frapper à nos
portes, la lumière de la Science ne serait-elle pas la meil-
leure de nos armes ? 

A condition cependant que celle-ci soit utilisée de façon éthique et responsable : un autre aspect abordé
au sein du Club

Afin d’inaugurer cette nouvelle version du bulletin de l’Ecole, cette rubrique scientifique vous propo-
sera dorénavant un regard sur l’actualité des Sciences.
A quoi peut bien servir la Science ? En quoi consiste-t-elle ? 
Comment l’esprit humain a-t-il pu percer certains des plus grands mystères de l’Univers ?
Voici quelques questions, parmi de très nombreuses autres, auxquelles nous tentons de répondre au
sein du Club Sciences, animé par Mme Belvoy et M. Courrèges au CDI, chaque vendredi à 12h50.
Ce club se veut ouvert à tous ceux qui sont passionnés par les questions scientifiques de la 6ème au lycée.

Malgré tout, c’est une époque formidable que nous vivons, ayant accès à une somme incommensurable
de connaissances d’un simple clic de souris, jamais l’Humanité n’a eu autant de savoir entre ses mains.
Internet contenant des millions de fois plus de données que la bibliothèque d’Alexandrie toute entière! 
Mais comment s’y retrouver ? Comment donner du sens à ces données ?
Comment être acteur de ce savoir plutôt qu’une marionnette ?
Google est déjà devenu la première puissance mondiale !
La réalité rattrape désormais la fiction, ainsi, nous nous baladons en robot sur Mars grâce à Curiosity,
nous atterrissons sur une comète pour en tirer les plans, avec Rosetta et Philae, nous remontons même
aux origines de l’Univers grâce à des satellites comme Planck ou le fameux grand accélérateur de par-
ticules de Genève qui nous a montré le boson de Higgs !

Le robot Curiosity explore la planète Mars 
depuis le 6 août 2012

Une photo de la comète 67P, Tchourioumov-Guérassimenko, 
prise par la caméra de la sonde spatiale Rosetta en 2014



Dans un autre domaine, la médecine prédictive et ré-
génératrice nous promet des avancées spectaculaires
et parfois inquiétantes. Notre espérance de vie s’en
verra-t-elle allongée alors qu’elle a déjà triplé en 250
ans? 

Selon certains scientifiques, elle pourrait encore dou-
bler au cours de ce siècle, voir plus… mais pour qui
et pourquoi ?

Avec l’avènement des NBIC (Nanotechnologies, Biotech-
nologies, Informatique et sciences Cognitives), nous voilà
au seuil d’une véritable révolution.

La technologie numérique a pris le contrôle de nos vies
et ce n’est que le commencement avec l’intelligence arti-
ficielle qui pourrait dépasser celle de notre espèce d’ici
quelques décennies à peine !

Il s’agit bien ici de faire prendre conscience à nos élèves
que les plus belles découvertes scientifiques ont souvent
un revers qu’il convient de bien saisir…

« Science sans conscience n'est que ruine de l'âme »
Rabelais, 1542, Pantagruel

Parallèlement, les grands équilibres planétaires sont en
danger, dans un monde où une espèce, l’Homme, a pris
le contrôle de la Nature.

7 milliards d’êtres humains aujourd’hui, 10 milliards
dans 40 ans : comment résoudre le défi de ce siècle ? La
Science sera-t-elle la panacée ?

Dans cet environnement qui a plus changé en 10 ans
qu’en 50 ans pour les générations précédentes et qui
changera encore plus vite demain, un regard scientifique
sera toujours le bienvenu.

47% des métiers pourraient disparaître d’ici à quelques
années suite aux progrès de l’automatisation,mais 60%
des métiers qui façonneront l’avenir n’ont pas encore été
inventés !

C’est dans ce monde en pleine évolution, que nos élèves devront faire leurs choix et construire leurs
projets.

Observation de véritables ossements 
de Mammouths avec M. Courrèges

Evolution de l’espérance de vie en France depuis 1750

Evolution de la puissance de calcul des ordinateurs
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Enfin, comme le disait Gaston Bachelard dans sa Formation de l'esprit scientifique : 

«face à la science, l’esprit n’est jamais jeune. Il est même très vieux, car il a l’âge de ses préjugés.
Accéder à la science, c’est spirituellement rajeunir.»

Christophe Courrèges
Professeur de SVT



MENS SANA IN CORPORE SANO !
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Mens sana in corpore sano dit le célèbre aphorisme.

Nous allons pouvoir affiner le corps de nos chers lycéens. L’établissement dispose en effet de sa salle
de musculation.
Nous travaillons à ce projet depuis plusieurs années et nous sommes
satisfaits du résultat. L'ensemble des machines dont nous disposons fa-
vorise un travail assez complet du corps. Ceci nous permet de proposer
un cycle, dans le cadre de l'éducation physique et sportive, pour les
classes de secondes mais aussi pour les premières et les terminales à
partir de l'année prochaine.
Cette salle est également ouverte à l'association sportive où l'on peut
approfondir les objectifs des élèves dans une ambiance où la convivialité
est mise en avant. En fonction des élèves, nous pouvons adapter les
séances en proposant un travail en aérobie ( vélos / rameurs ) , les abdos / fessiers pour un public
plutôt féminin et un travail en soulevant de la fonte pour les autres.
Je tiens à rappeler qu'en E.P.S. et à l'A.S.  l'apprentissage des bons gestes, la sécurité, la connaissance
du corps humain, la nécessité d'un bon échauffement, les étirements, l’entraide … sont mis en avant.
Nous n’avons pas pour objectif de faire des « body-buildés ».
Musculation n'est pas forcément synonyme de gros muscles. La tonification et la remise en forme
peuvent également être recherchées.

Enfin, nous pouvons remercier Mme Raynal, Mme Alibert, Mr Bénézech et Mr Atcher pour leur in-
vestissement dans ce projet.

Sportivement,
Loïc Frileux

VIE DES CLASSES
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Depuis 2 ans déjà, les Sections Européennes de 3ème  de Sainte- Marie font un voyage à Londres
au mois d’avril.
Lors de ce voyage, les professeurs et leurs élèves sont hébergés en familles d’accueil pendant cinq
jours. Ils vivent immergés au cœur de la vie londonienne, se déplaçant avec le célèbre métro de
Londres. C’est une occasion de vivre à l’heure anglaise, de découvrir les richesses culturelles, la di-
versité, l’architecture,  de pratiquer la langue anglaise en situation avec les familles.  
C’est une expérience humaine riche qui laisse d’innombrables souvenirs…

VOYAGE A LONDRES PAR LES SECTIONS EUROPEENNES

« J’ai beaucoup aimé ce voyage car la famille était super, gentille et on mangeait très bien. 
Le voyage en lui-même était bien organisé, bon choix de visites.
Le 1er jour peut-être un peu trop long au musée.
J’ai adoré le match, c’est mon meilleur souvenir. Les profs étaient cool. Vraiment top. »

Gabin
« C’est un voyage intéressant et enrichissant au niveau culturel sur l’histoire et la ville de Londres.
De plus, le logement dans des familles permet de parler anglais tous les jours du voyage. »

Simon
« C’est un voyage extraordinaire aussi bien du point de vue éducatif que du point de vue culturel.
I‘ll always remember it because we had fun all the time. The family was very nice and talkative. It
was awesome.”

Léa
« Le voyage à Londres fut une expérience incroyable et constructive autant sur le plan culturel que
sentimental. On remercie Mme Huart qui s’est dévouée pour ce voyage qui restera inoubliable. »

Floriane, Camille et Victoire

« Un voyage incroyable qui me laisse d’excellents souvenirs même deux ans après. Une famille
d’accueil adorable avec qui on est resté en contact. Une ville géniale. »

Manon

« Un très beau voyage, enrichissant culturellement avec des souvenirs qui restent gravés. »
Zinédine

Certains élèves ont souhaité témoigner de ces moments partagés :

Les Sections Européennes de 3ème de Sainte-Marie devant le Muséum d’Histoire Naturelle de Londres



« Ce séjour à Londres fut des plus intéressants, nous permettant de découvrir Londres et le style de
vie Britannique chez des habitants. Il est toujours plus enrichissant de voir de ses propres yeux ce
dont on nous parle si souvent ! »

Yassin
« Ce voyage fut très intéressant. La ville de Londres est magnifique. Nous remercions Mme Huart
d’avoir rendu ce voyage réalisable. »

Lucie et Jeanne
« Ce fut un très beau voyage, enrichissant culturellement et inoubliable. »

Bettina
« Super voyage, très enrichissant, famille d’accueil géniale (avec qui on reste en contact) mais aussi
pour l’ambiance avec les accompagnateurs ! »

Astrid
« Magnifique voyage qui reste encore gravé dans ma mémoire et auquel je repense toujours avec
plaisir. C’est grâce à l’implication si importante de Mme Huart ainsi qu’aux accompagnateurs que
l’on a pu passer un si beau voyage. Merci encore. »

Justine

« Ce voyage était juste super ! Des activités très intéressantes. La famille qui nous a accueillis était
très sympathique. Nous nous sommes beaucoup amusés ! Les enseignants nous ont énormément
fait rire aussi 
! C’était vraiment génial. »

Inès

« J’ai beaucoup aimé ce voyage ! Il a été enrichissant culturellement et linguistiquement. Cela reste
pour moi un très bon souvenir. »

Mélusine

« Un voyage intéressant, qui nous a permis de découvrir la ville de Londres et son histoire. De très
bons moments passés en famille et de très bons souvenirs. Wonderful !!! »

Sidney

« Un voyage super bien, où on a pu se déplacer en métro. C’était très enrichissant. It was awesome ! »
Louise

« Un voyage vraiment top, tout était super ! Les déplacements, les temps libres, les visites, la
ville… De très bons souvenirs aussi bien avec les camarades que les familles ! AMAZING !

Valentine

Petite pause devant le
célèbre Tower Bridge
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Sous un soleil magnifique les élèves de CE1 se sont rendus à Andillac pour une visite guidée du châ-
teau, le vendredi 21 novembre 2014.
Le Cayla fut le lieu de résidence et d'inspiration des écrivains romantiques Maurice et Eugénie de
Guérin.
Lors de cette visite guidée, notamment dans la cuisine, les enfants ont pu participer à un jeu qui
consistait à remettre l’étiquette nom au bon objet.
Cette visite très animée par les multiples questions et remarques des enfants s’est poursuivie à l’ex-
térieur du château.
Cette promenade dans le sentier du Cayla a été l’occasion de prendre le temps d’observer, d’écouter
et de découvrir des lieux emblématiques : l’allée de buis, la source, la grotte de Chrysostome, la croix
des adieux.
Lors de cette promenade, les enfants ont dessiné des croquis, pris des notes et collecté des objets pour
créer un livre cahier souvenir.
Après une matinée bien remplie et un pique –nique bien apprécié, les enfants en petits groupes ont
fabriqué leur cahier livre souvenir avec l’aide de Madame Rousseau (notre guide) et des accompa-
gnateurs.
Chaque enfant a pu partir avec un petit souvenir du Cayla.
Tout le monde a été ravi de sa journée.
Merci à tous ceux qui y ont participé.

Virginie  PUECH
Professeur des Ecoles

VISITE DU MUSÉE DU CHATEAU DE CAYLA 
PAR LES CE1 DU SACRÉ COEUR



REMISE DES DIPLÔMES 
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du cycle piscine pour les élèves de CE1 
par Olivier POIX éducateur sportif

à la piscine Atlantis le 16 décembre 2014



ASSOCIATION DES ANCIENS
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L’assemblée générale de l'association s'est tenue le samedi 29 novembre 2014 dans les locaux de l’École
(salle 15).
Une trentaine de membres y ont participé. 

Rapport moral :

1- Le Président a d'abord donné des nouvelles de l'état de santé de Madame Anne-Marie
RAYNAL, directrice de l’École pendant 30 ans et qui a pris sa retraite au 1er septembre 2014.

2- Il a fait part également des difficultés rencontrées au moment de la rentrée relativement
à la nomination d'un nouveau chef d'établissement. Après plusieurs semaines mouvementées, il croit
pouvoir dire que la situation est en voie de normalisation. Grâce à la bonne volonté et aux efforts de
tous les membres de la communauté éducative, la rentrée a été effectuée et les cours assurés, de telle
sorte que les  1600 élèves de l'ensemble scolaire d'Amboise n'aient pas à souffrir de ces difficultés.
Un nouveau chef d'établissement, M. Dominique GERARD, venant de Bordeaux et muni d'une solide
expérience, a pu régulièrement prendre ses fonctions, il y a quinze jours. Un message vidéo enregistré
de sa part a pu être présenté. 
L'association forme le vœu unanime que cette période difficile puisse être définitivement surmontée
grâce aux efforts de tous et en favorisant un esprit de dialogue constructif et de respect mutuel.
Par ailleurs, l'association, répondant à une question posée par l'un de ses membres, exprime son at-
tachement indéfectible à l'enseignement catholique au sein duquel l'ensemble scolaire d'Amboise doit
continuer à se situer, dans un esprit de continuité et de fidélité aux fondateurs de l’École Sainte-
Marie.

3-  La question du bulletin a été évoquée. Il a été décidé à l'unanimité de continuer la pa-
rution de ce bulletin qui est à la fois destiné aux membres de notre association, aux élèves actuels
ainsi qu'à leurs familles car il retrace la vie de l'Ecole. Le rythme de parution deux fois par an sera
maintenu sauf cette année où il n'y aura qu'un bulletin, faute de temps. Constituant aussi la vitrine
de l'Ecole, la question se pose d'une modernisation de sa présentation. Jusque-là, le bulletin était pré-
paré grâce au travail bénévole de Mme RAYNAL, du Père GAUTRAND et du Père ICHER. L'asso-
ciation leur réitère de profonds remerciements pour le travail considérable qu'ils ont accompli durant
de très nombreuses années. Il est proposé de s'adresser désormais à l'imprimerie du Tarn libre.
Des contacts ont déjà été pris par Christophe COURREGES  pour obtenir des devis. Le coût s'élè-

verait entre 1600  et 2000 Euros par bulletin pour une soixantaine de pages avec une excellente pré-
sentation, photos couleur ou pas. Il a été décidé de continuer à explorer cette piste. 

ASSEMBLEE GENERALE DE L’ASSOCIATION DES ANCIENS ELEVES ET
ANCIENS MAITRES

29 NOVEMBRE 2014



Quant au financement, l'association ne dispose guère que des cotisations. Un complément est réalisé
quant à l'insertion de publicités. Le Président de l'OGEC a proposé une participation financière de
l'OGEC pour boucler ce budget-bulletin.

4- Compte tenu du fait qu’il exerce cette fonction depuis une trentaine d'années, du renou-
vellement des responsables qui est en cours et de ses charges universitaires alourdies année après
année, le Président propose à l'assemblée générale d'opérer une refonte du Conseil d'administration
qui pourra procéder à l'élection d'un nouveau bureau de manière à relancer et dynamiser  les activités
de l'association. A cette fin, il est décidé de convoquer un conseil d'administration qui aura lieu le sa-
medi 31 janvier à 16h dans les locaux de l’École. MM Fernand VERGELY, vice-président de l'asso-
ciation  et Christophe COURREGES sont chargés de la préparation de ce conseil d'administration,
en lien avec la direction de l’École.

Le rapport moral est adopté à l'unanimité.

Rapport financier : 

S'agissant du nombre d'adhérents, il s'établit à ce jour pour 2014 à soixante-quatre. Ces cotisations
ont généré une recette de 2580 Euros. 
Le tarif des cotisations reste inchangé. La cotisation ordinaire est fixée à 25 €.
10 € pour les étudiants, 40 € cotisation de soutien.
Il y a plusieurs comptes de l'Association tenus par le Père GAUTRAND :
Crédit agricole : 5674 € au 1er janvier 2014. 
Caisse d’épargne : 6103 € au 1er janvier 2014 
Crédit mutuel : 3164 € au 1er janvier 2014

Les ressources de l’association proviennent des cotisations et des dons. Ces ressources sont utilisées
pour la réalisation et l'envoi du bulletin de l’École, les frais liés à l'apéritif qui clôture notre assemblée
générale annuelle et l'achat de gerbes lors du décès de certains de nos membres, comme cette année
pour Jean-Pierre RAUCOULES, ancien Président de notre association. Il arrive également que l’as-
sociation vienne en aide pour les frais de scolarités de certaines familles, à la demande de la Direction.
Il y a aussi la prise en charge du travail d’un informaticien qui  travaille pour l’Association  (410 €).
Il a été décidé de renouveler cette dépense pour cette année.

Ce rapport est adopté à l'unanimité des présents.

Le Président 
Philippe NELIDOFF
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ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE

DE L’ASSOCIATION DES ANCIENS ELEVES ET ANCIENS MAITRES

31 JANVIER 2015

Convoqués en assemblée générale extraordinaire, les membres de l’association des anciens élèves et
anciens maîtres de l’Ecole Sainte-Marie se sont retrouvés dans les locaux de l’établissement, 13 bou-
levard Carnot le samedi 31 janvier 2015.
L’ordre du jour était le suivant :
- procéder à l’élection des membres du conseil d’administration,
- répondre aux questions diverses

Fernand Vergely, vice-président en exercice a conduit la réunion. Il a rappelé les motifs de cette convo-
cation, à savoir la démission du président, Philippe Nélidoff, qui a souhaité, après de nombreuses
années d’exercice, prendre du recul pour se consacrer à d’autres tâches.
Après avoir relu les statuts, il a donné la liste des élus au conseil d’administration en 2009, a fait
appel à candidature pour le renouvellement.
Il précise alors que les statuts, article 8, prévoient un conseil d’administration de douze membres
élus, renouvelables par tiers tous les ans, renouvellement qui n’a pas toujours été respecté par le passé.
La discussion, le vote à main levée, ont permis de constituer un nouveau conseil d’administration,
composé de six membres réélus et de six nouveaux membres.
La composition est donc la suivante : BARTHE Eric

BENEZECH Jean-François
BIROT Arlette
COURREGES Christophe
FOURNIALS Elisabeth
GAUTRAND Marcel (Abbé)

ICHER Jean (Abbé)
ROUSSEL Flavien
ROUSSEL Mélanie
TELLIER Michel
VERGELY Fernand
VIDALOU Marie-Rose

Le « bavardage » autour des questions diverses a montré la nécessité de prendre en compte les désirs
de diverses promotions qui se rencontrent hors de toute structure et qui seraient favorables à un «
coup de main » de la part de l’association, engagement pris par le conseil d’administration d’écouter
ces demandes.

Le projet de réalisation d’un nouveau Bulletin des Anciens en couleur a été présenté par Christophe
Courrèges. Il a finalement été décidé de le faire imprimer par la CEPSO de L’Union (31) pour des
raisons de coût. Le prochain bulletin nouvelle génération sortira pour le mois de mars prochain.

Les membres élus se sont ensuite retirés pour élire le nouveau bureau de l’association constitué comme
suit :

Président : Christophe Courrèges (ancien élève et actuel professeur de SVT à Sainte Marie)
Vice-présidents : Fernand Vergely

Flavien Roussel
Trésorier : Abbé Marcel Gautrand
Secrétaire : Mélanie Roussel

Un apéritif a clôturé la rencontre.

PS : rappel de l’article 6 des statuts :
sont membres actifs ceux qui ont pris l’engagement de verser une cotisation annuelle dont le mon-
tant est fixé par le conseil d’administration. Il est à ce jour de 25€ (10 € pour les étudiants).

F
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Cette photo rarissime a été prise le 11 janvier 1896 depuis l’avenue Lapérouse (devenue depuis
avenue du Général de Gaulle) et a été retrouvée fortuitement par un ancien qui nous l’a commu-
niquée.

On y voit notre Ecole dans un environnement fort étrange. En effet, le boulevard de la gare (fraî-
chement rebaptisé boulevard Carnot suite à l’assassinat du Président Sadi Carnot par un anarchiste
le 24 juin 1894) est à peine construit, semblable à une digue au milieu des jardins.

L’Institution Sainte-Marie trône fièrement en rase campagne depuis l’arrêt de sa construction 9
ans plus tôt. On remarquera effectivement, que le bâtiment n’est pas terminé, faute d’argent. La
construction des fondations, en terrain instable, ayant engloutis les derniers dons, seule la partie
orientale de l’Ecole est terminée ainsi que le dortoir. Il faudra attendre 1899 pour voir émerger la
Chapelle et 1914-1920 pour le reste du bâtiment occidental actuel. Entre temps, le boulevard avait
pris l’aspect que nous lui connaissons…

Christophe Courrèges 

SOUVENIRS

L’INSTITUTION SAINTE-MARIE, IL Y A 119 ANS
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LES COMMUNIANTS À SAINTE-MARIE EN 1976
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Il y avait encore beaucoup de prêtres pour nous préparer à la Profession de Foi. Faire sa Profession
de Foi au collège Sainte-Marie était un acte presque naturel, la plupart des élèves des deux classes de
cinquième y participaient.

C’était du temps où pour se rendre en salle d’étude dite « des petits » nous nous mettions en rang
par deux et l’ascension des deux étages de l’escalier en bois se faisait dans le silence. Le directeur,
Monsieur Bigeard, passait entre les deux rangs sans que personne ne parle. 

Nous serions heureux de les retrouver lors d’une assemblée générale des anciens élèves. 

Pour la plupart ils ont eu 50 ans en 2014 !!

Jean-François BENEZECH
Directeur-adjoint
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Le 28 juin 2014, alors que l’année scolaire tirait à sa fin, les salons de l’hôtel d’Orléans à Albi, étaient
devenus  l’espace d’une soirée, une annexe de l’école St Marie,  ceci à l’initiative de Jean Louis Feniès.
Ancien de l’école, mais aussi de sa chorale, dirigée à l’époque par Jeannette Enjalran,  il avait organisé
cette soirée pour réunir ses anciens professeurs et ses anciens camarades autour d’un pot amical suivi
d’un copieux buffet.

Outre le plaisir des retrouvailles en petits groupes de table en table,  la présence d’un piano a fini par
réunir les ex-choristes vite secourus par quelques partitions (soigneusement et secrètement préparées).
Puis les accords au clavier de Pierre Laur s’improvisant maestro ranimèrent l’ancienne chorale pour
un concert spontané. Pour une fois, Jeanette Enjalran se trouvait du côté des spectateurs, mais elle
ne pouvait que constater que la flamme artistique et musicale qu’elle avait autrefois allumée ne s’était
pas éteinte et qu’elle brillait à nouveau de tous ses feux.
Merci à Jean Louis Feniès, aujourd’hui buraliste à Lescure, d’avoir par son initiative provoqué cette
renaissance inattendue et ces sympathiques retrouvailles

G. PROTET

Jean-Louis Feniès accueille ses invités

J.ENJALRAN - A.M. RAYNAL - J RAYNAL

Jean-Louis FENIES réssuscite l’ancienne chorale  le 28 Juin 2014
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Bernard Bouyssière  (1957-1965)
27 chemin du Gô – 81000 ALBI
« J’ai fait ma scolarité à Sainte-Marie avec Jean-Pierre Raucoules.
Mon neveu, Brice Bouyssière, né en 1973 a passé quelques années et son Bac à Sainte-Marie. » 

Brigitte Albert (fille de Jean-Pierre Escudié, ancien élève)
6 route d’Aiguefonde – La Seignarié – 81200 Aiguefonde.
« Pardon d’avoir laissé tomber depuis quelque temps mon contact avec votre association. C’est avec
plaisir que je correspond à nouveau avec vous et pour la mémoire de mon père : Jean-Pierre Escudié
de Mazamet.
J’avais bien apprécié lorsque vous aviez fait paraître dans le bulletin sa photo dans un lit d’hôpital alors
qu’il avait reçu un coup de pioche sur la tête. Il était très attaché à votre école malgré le peu de temps
qu’il y avait passé.
Avec mon meilleur souvenir. »

Olivier Bermond (1957-1965)
591 Chemin des peupliers – 81380 Lescure d’Albigeois
« C’est avec beaucoup de plaisir que j’ai retrouvé Albi que j’avais quitté après le Bac en 1965.
Retraite bien occupée par les travaux d’installation et les activités au sein de l’AVF (Accueil Ville Fran-
çaise). J’espère arriver à reprendre contact avec les chers Pères que j’ai connus et que je n’ai pas ou-
bliés.

Gérard Laval (1933-1945)
« Forcé par un mini AVC d’abandonner ses fonctions d’organiste et de chef de musique ».

Paul Duran (1930-1937)
«Je suis bien loin du Tarn où je ne connais plus personne puisque mon vieil ami l’Abbé Marcel Bories
est décédé à 99 ans. Il faut dire que je suis entré moi-même dans les 93 ans.
Je viens de feuilleter le dernier numéro des anciens élèves de Sainte-Marie et je le trouve plus intéressant
pour les anciens que le précédent. 

Mais puisqu’on parle d’histoires anciennes, parlons-en un peu.
Je suis entré à Sainte-Marie comme pensionnaire en classe de septième dans la classe de l’Abbé Maffre
(originaire du Sidobre). Voici quelques souvenirs de cette époque.
A mon époque, un chemin de fer départemental traversait matin et soir le boulevard Carnot pour se
rendre à Valence. Nous l’utilisions chaque année pour nous rendre en pèlerinage à la chapelle de la
Drêche où nous montions à pied. Au retour, nous reprenions le petit train conduit par une machine à
vapeur. Or chaque wagon était pourvu d’un frein de secours. Au retour, nos amis se mettaient en cachette
à côté du frein de secours et à la Madeleine mettaient le frein de secours en marche. Tant bien que mal
la locomotive à vapeur réussissait à traverser le pont neuf et tentait de monter la rampe allant au
Vigan… Un jour, ce fut un échec et le train s’arrêta à moitié pente. Les freins des wagons ayant été des-
serrés et surveillés, on recula jusqu’au milieu de la Madeleine et notre convoi traversa glorieusement le
Vigan sous quelques coups de sifflets glorieux.
Mais revenons en arrière. A ma connaissance nos professeurs ne pouvaient se déplacer qu’à pied ou à
bicyclette. L’Abbé Aribaud marchait à côté de son vélo quant un jeune lui fit quelques réflexions. Aribaud
lui rétorqua « mon ami toutes peines méritent salaires » et il chercha dans sa poche quelques petits
beurres mais le gamin entre temps avait disparu.
Peu après, on apprit que l’Abbé Cavailles, Censeur, avait acheté une voiture : voilà de quoi exciter notre 



curiosité. C’était un engin de mode se mettant en marche à la manivelle et émettant un nuage d’huile
quand elle partait. Il faut dire que nos parents avaient des véhicules d’un autre âge : à cette époque,
Ford sortait un Ford V8, Citroën une grosse cylindrée. Nous, les jeunes, on s’y connaissait mieux que
dans le latin. On racontait que l’Abbé Suc, un gros personnage curé d’un village voisin, avait une voiture
pour donner des leçons d’espagnol et lorsqu’il crevait montait le cric à la main et levait la voiture pour
la mettre en place.
Pendant ce temps, un de nos surveillants avec d’autres moyens financiers, roulait en motocyclette qu’il
troqua avec une des première Simca, qu’il garait à l’arrière des urinoirs collectifs. Par contre, un ancien
séminariste que j’ai eu dans ma clientèle m’a dit qu’on avait fait cadeau à l’archevêché d’une importante
Limousine qui dormait dans une grange. Un jour, l’archevêque désira s’en servir pour aller dans un
bourg voisin. La voiture était si démodée que les gosses l’entouraient en criant : un cirque, un cirque !
Quant à Douaumont, j’y suis passé à la tombée de la nuit, en solitaire. Je n’y reviendrai pas.
Très amicalement. »

Didier GARRY (1963-1971)
20 RUE Deglane – 95570 Bouffemont
« C’est avec plaisir que je repasse de temps en temps à Albi. Mes parents viennent de rentrer en maison
de retraite dans le Maine-et-Loire.  A bientôt j’espère. »

Christian KOLL (1963-1968)
33 rue Paul Decamps – Appartement 310 – 31300 Toulouse
Nous envoie ses meilleurs vœux.

Gérard LAVAL (1934-1941)
15 allée Général de Gaulle – 81210 Roquecourbe
Il s’interroge : « Né le 3 juin 1924. Suis-je le doyen de l’Association ? »

Brice AMALVY (1988-1991) - Isabelle LOUBIERE (1984-1991) - Jérôme LOUBIERE (1987-1994)
13, rue du Docteur Campmas – 81000 Albi

« Mon mari Brice, mon frère Jérôme et moi-même, ainsi que nos parents, souhaitent à tous une belle et
heureuse année 2015. Nous transmettons aussi nos peines et notre espérance lors du décès de notre an-
cienne directrice, Madame Raynal, que nous avions eu l’occasion de revoir de temps en temps, sur Albi
ou dans notre village aveyronnais, depuis notre départ de Sainte-Marie et qui nous avait dit la joie de
voir notre réussite professionnelle, familiale.
Brice, professeur d’histoire-géographie a obtenu après une formation un diplôme en maraîchage biolo-
gique.
Mon frère, professeur des écoles dans l’Aveyron a été papa d’un petit Emile, en septembre 2014.
Je suis toujours enseignante en espagnol et notre famille compte deux enfants, Philippine, 6 ans et Jules, 3 ans.
Merci à vous pour le bulletin. Longue vie à notre école et longue vie au bulletin.
Amicalement. »

Marie ROUMEGOUX
11, Place Sainte-Cécile - 81000 ALBI
« Tous mes vœux pour une belle année 2014-2015. Félicitations pour votre ténacité pour le début de
cette année scolaire si éprouvante.

Jean FIGUIERE
4 bis rue Bourdaloue – 30000 NIMES
« Je suis né en 1926. J’ai passé la deuxième partie du bac (philo) en juin 1944. Puis-je avoir des nouvelles
de mes camarades de l’époque (1ère – philo – Mathélem 1943-1944). Merci d’avance. Semper Fidelis. »
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Naissances 

Margaux, au foyer de Gaëtan Audenaerde et Anne-Sophie (née Lonjon, ancienne élève) le 17 novem-
bre 2013.
Petite sœur de Baptiste, élève au Sacré-Cœur et petite-fille de François Lonjon, président de
l’OGEC.

Ana et Iris, au foyer de Mathieu Muller et Ingrid Depuydt le 15 juin 2014.
Ingrid Depuydt est professeur d’espagnol dans l’établissement.

Maxime, au foyer de Guillaume Gorsse et Delphine Formage le 8 décembre 2014.
Delphine est professeur de physique-chimie dans l’établissement.

Raphaël, au foyer de Olivier Lemaire et Violaine Artes, le 21 décembre 2014.
Olivier est professeur d’anglais dans notre établissement et Violaine, professeur de Lettres.

Valentin, au foyer de Nicolas Vieillard et Audrey Maffre, le 5 janvier 2015.
Nicolas est professeur de mathématiques dans notre établissement.

Décès 

Robert Daures, le 23 octobre 2014 à l’âge de 86 ans.  Il était le père de Marie-Thérèse Daures, pro-
fesseur d’économie-droit.

Abbé Gaston Cavailles, le 7 novembre 2014 à l’âge de 92 ans, ancien professeur (1954-1976).
Après son ordination il prépare une licence d’anglais à Toulouse, sa première mission fût d’ensei-
gner la langue dans les petits séminaires, tout d’abord à Saint Sulpice, puis à Albi, à Sainte-Marie.

Xavier DERRIEUX, le 21 novembre 2014 à l’âge de 60 ans. Epoux de Catherine, ancienne profes-
seur d’économie-gestion.

Anne-Marie RAYNAL, le 4 décembre 2014 à l’âge de 61 ans. Chef d’établissement de l’Ensemble
Scolaire d’Amboise.

Yvonne ALIBERT, le 16 décembre 2014 à l’âge de 91 ans. Elle était la mère de Sylvie Alibert, di-
rectrice-adjointe du Lycée d’Amboise.

Jean-Paul FALGAYRAC, le 25 janvier 2015 à l’âge de 64 ans. Il était le mari de Josette Falgayrac,
ancienne professeur d’histoire-géographie. 

Martin CASAS, le 26 janvier 2015 à l’âge de 91 ans. Il était le père de Gérard Casas, ouvrier d’en-
tretien dans l’établissement.

Rose GASPERRETTI, le 27 janvier 2015 à l’âge de 87 ans. Elle était la belle-mère de Marie-Claude
Gasperretti, employée à l’accueil.
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